



Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

Honduras – abril 2024

| Titular | Noticia | Fuente |
|---|---|--|
| <p>Honduras tendrá un crecimiento económico este año entre 3.5% y 4.5%</p> | <p>Las autoridades del Banco Central de Honduras (BCH) publicaron esta tarde el Programa Monetario 2024- 2025, en el que se proyectan las estimaciones de las 10 principales variables macroeconómicas.</p> <p>Una de las variables más importantes es el Producto Interno Bruto (PIB), ubicándolo en el rango de 3.5%-4.5%, similar al 3.6% de 2023.</p> <p>https://www.laprensa.hn/economia/honduras-tendra-crecimiento-economico-este-ano-KNI8403911</p> | <p>La Prensa Lunes 1 Abril 2024</p> |
| <p>Protestan en maquila ceibeña por “despido indirecto” de 700 empleados</p> | <p>Unas 700 personas están siendo despedidas durante 120 días en la ciudad de La Ceiba.</p> <p>Esto los empleados de esta maquila lo toman como un despido indirecto por lo cual protestan en las afueras de esta empresa.</p> <p>La protesta se lleva a cabo de manera indefinida hasta que les den una respuesta positiva.</p> <p>https://hch.tv/2024/04/01/protestan-en-maquila-ceibena-por-despido-indirecto-de-700-empleados/</p> | <p>HCH Lunes 1 Abril 2024</p> |
| <p>Tasa de desempleo alcanza el 6.9% de hogares en Honduras</p> | <p>El coordinador del Observatorio de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), Sergio Zepeda, informó que la tasa de desempleo en Honduras ascendió al 6.9% el pasado año 2023.</p> <p>Zepeda detalló que la “encuesta familiar multipropósito” se llevó a cabo para conocer la situación socioeconómica de los hogares universitarios. Además, permitirá saber la situación actual del país y el estudio del índice de Confianza.</p> <p>https://tiempo.hn/tasa-de-desempleo-en-honduras/</p> | <p>Tiempo Jueves 1 Abril 2024</p> |
| <p>Durón: 7 de cada 10 hondureños</p> | <p>El presidente de la Central General de Trabajadores (CGT), Daniel Durón, informó que la generación de empleo en el país es un problema histórico, ya que siete de cada diez hondureños se mantienen en el sector informal de la economía.</p> | <p>Tiempo Lunes 15 Abril 2024</p> |

| | | |
|---|--|--|
| <p>pertenece al sector informal</p> | <p>Durón detalló que esa cifra refleja drásticamente que hay problemas para crear puestos de trabajo, incluso, otro de los efectos negativos que tiene la falta de oportunidades es la migración masiva y la falta de mano de obra calificada para diversas áreas.</p> <p>https://tiempo.hn/duron-7-de-cada-10-hondurenos-pertenecen-al-sector-informal/</p> | |
| <p>Olancho y El Paraíso, los departamentos con más desempleo en Honduras</p> | <p>De acuerdo con un reciente análisis de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) sobre la economía de los hogares hondureños, se mantiene una significativa alza en las tasas de desempleo en diferentes regiones del país, donde la zona oriental, específicamente Olancho y El Paraíso, son los departamentos que reflejan una mayor tasa de desempleo anual con 7.7%.</p> <p>https://tiempo.hn/olancho-y-el-paraíso-departamentos-con-mas-desempleo/</p> | <p>Tiempo Lunes 15 Abril 2024</p> |
| <p>Conozca el salario mínimo en la maquila de Centroamérica y Panamá</p> | <p>El salario mínimo para la maquila que opera en Centroamérica y Panamá oscila entre 223.52 y 655.58 dólares mensuales. Así lo revela un informe elaborado por la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social (STSS) en base a publicaciones de los ministerios de trabajo de cada país y usando como referencia el dólar estadounidense para cuantificar el salario.</p> <p>De acuerdo con el documento, Costa Rica es el país de la región con el salario más alto con 655.58 dólares mensuales, seguido de Panamá con \$609.66 al mes. Honduras se ubica en la tercera posición del ranking con 423.02 dólares mensuales y le sigue Guatemala con \$400.34.</p> <p>https://www.elheraldo.hn/economia/salario-minimo-maquila-centroamerica-panama-ON18730781</p> | <p>El Heraldo Miércoles 17 Abril 2024</p> |
| <p>Tasa de desempleo se redujo a 6.9% según análisis académico</p> | <p>En términos de empleo, el índice de reinserción laboral alcanzó un 33.2 por ciento, mientras que el desempleo se situó en un 6.9 por ciento, inferior al 2022 (8.4%) y a lo observado en el 2021 (12.8%) según el Análisis de Situación Socioeconómica de las Familias, presentado en el Concejo Hondureño de la Empresa Privada (COHEP).</p> <p>El documento elaborado por el Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (IIES-UNAH), refirió que a pesar de que ambas cifras reflejan una mejora con respecto al año anterior, es imperativo seguir trabajando para restablecer el mercado laboral a niveles previos de la pandemia.</p> <p>https://www.latribuna.hn/2024/04/18/tasa-de-desempleo-se-redujo-a-6-9-segun-analisis-academico/</p> | <p>La Tribuna Jueves 18 Abril 2024</p> |
| <p>La actividad económica de Honduras creció un 5.1% en los primeros dos meses</p> | <p>El Índice Mensual de Actividad Económica (IMAE) en Honduras creció un 5.1 % entre enero y febrero pasado, impulsado por el dinamismo de la demanda interna de bienes y servicios, informó este martes el Banco Central hondureño (BCH).</p> <p>Además de este crecimiento con relación a los primeros dos meses de 2024, el IMAE mostró una subida del 5.4 % en la variación promedio anual, detalló el banco emisor del Estado en un informe.</p> <p>La adopción de medidas de política fiscal y monetaria para alcanzar una estabilidad macroeconómica y controlar la inflación, mejorar las condiciones de acceso al crédito, así como la estabilidad en los ingresos de los hogares derivados de salarios y envíos de remesas familiares, fueron elementos determinantes para propiciar este crecimiento, explicó.</p> | <p>Diario El Mundo Martes 23 Abril 2024</p> |

| | | |
|--|--|--|
| | https://diario.elmundo.sv/economia/la-actividad-economica-de-honduras-crecio-un-51-en-los-primeros-dos-meses-de-2024 | |
| Sector maquila le apuesta a recuperar 40 mil empleos | <p>Directivos de la industria textil, confección o maquila, tiene la esperanza y convicción de que este 2024, será un mejor año, que le permita recuperar 40 mil empleos perdidos durante el 2023.</p> <p>El representante de esa actividad económica, Guillermo Matamoros, indicó que “esperamos que haya crecimiento en la industria y casi automáticamente generación de empleo”:</p> <p>https://www.latribuna.hn/2024/04/23/sector-maquila-le-apuesta-a-recuperar-40-mil-empleos/</p> | La Tribuna Martes 23 Abril 2024 |
| Reforma agraria entre peticiones de sindicatos en el Día del Trabajador | <p>La reforma agraria y protección social, entre otros temas, serán incluidos entre las demandas de Centrales Obreras durante el desfile del Día del Trabajador el próximo miércoles 1 de mayo en las principales ciudades de Honduras. El dirigente obrero, Benjamín Vásquez confirmó que ya tienen listo todo para este 1 de mayo, en ese sentido, invitó al pueblo hondureño a que los acompañen en esta marcha.</p> <p>La actividad arrancará a las 7:00 de la mañana en el bulevar Comunidad Económica Europea, en el barrio La Granja, a inmediaciones del Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS), hasta llegar al centro de la capital. Desde que tomó la administración la Presidenta Xiomara Castro las marchas del 1 de mayo son abanderadas por el Partido Libertad y Refundación (Libre) y encabezadas por su coordinador Manuel Zelaya y familiares.</p> <p>https://www.latribuna.hn/2024/04/24/reforma-agraria-entre-peticiones-de-sindicatos-en-el-dia-del-trabajador/</p> | La Tribuna Miércoles 24 Abril 2024 |
| El Emprendedurismo es un nombre elegante para disfrazar el desempleo en Honduras: Julieta Castellanos | <p>La exrectora de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), Julieta Castellanos, reflexionó este viernes sobre el empleo formal e informal y consideró que emprendedurismo es un nombre elegante para disfrazar el desempleo.</p> <p>“Al empleo informal hoy se le llama emprendedurismo y es un nombre bastante elegante para disfrazar el desempleo en Honduras”, expresó en entrevista con la capitalina Radio América.</p> <p>Lo anterior es una reacción a datos brindados por el director del Instituto Nacional de Estadísticas (INE, Eugenio Sosa, quien refiere que se ha reducido el desempleo al igual que la pobreza.</p> <p>https://proceso.hn/el-emprendedurismo-es-un-nombre-elegante-para-disfrazar-el-desempleo-en-honduras-julieta-castellanos/</p> | Proceso Digital Viernes 26 Abril 2024 |
| Hondureños en la economía informal subsisten con L8 mil al mes | <p>La cruda realidad de los hondureños que laboran en la economía informal ha sido revelada nuevamente por el dirigente obrero, José Luis Baquedano, quien aseguró que este grupo de personas únicamente subsiste con 8 mil lempiras al mes, una cantidad insuficiente para cubrir los gastos básicos.</p> <p>Hoy en día, más de dos millones de personas laboran en el sector informal en Honduras. Durante una entrevista con HRN, Baquedano señaló que la mayoría de la población económicamente activa está involucrada en este campo, el cual carece de derechos y acceso a la protección social (consideraos fundamentales pero inalcanzables para muchos).</p> <p>https://tiempo.hn/hondurenos-economia-informal-subsisten-ocho-mil/</p> | Tiempo Domingo 28 Abril 2024 |

| | | |
|--|--|---|
| <p>¿Cuántas veces se ha fijado el salario mínimo en Honduras?</p> | <p>La negociación del salario mínimo es uno de los temas de interés público que mayor atención genera en Honduras por los ajustes aprobados y por el impacto que tiene en los sectores económicos.</p> <p>Un informe brindado por la Secretaria de Trabajo y Seguridad Social (STSS) indica que desde 1974 a 2024 se han promulgado 36 decretos y acuerdos para la fijación del salario mínimo.</p> <p>https://www.laprensa.hn/economia/honduras-cuantas-veces-fijado-salario-minimo-NJ19018713</p> | <p>La Prensa Martes 30 Abril 2024</p> |
| <p>Improbable que economía hondureña crezca más de 4%</p> | <p>Improbable que la economía hondureña crezca más de un 4 por ciento debido a múltiples factores y externos adversos, según proyección actualizada de Instituto de Investigaciones Científicas de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).</p> <p>Según el director de esa institución académica, Ricardo Matamoros, es poco probable que la economía registre un crecimiento de hasta 4.5 por ciento, proyectado por el BCH en su Programa Monetario 2024 y 2025.</p> <p>https://www.latribuna.hn/2024/04/30/improbable-que-economia-hondurena-crezca-mas-de-4/</p> | <p>La Tribuna Martes 30 Abril 2024</p> |